

En ALICANTE... (Un mes . . . 1'75 ptas. Trimestre. 5 Fuera la capital, trimestre. 5'75 " Extranjero, trimestre . . . 15 Número suelto 0'10 cets. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

En la Redacción y Administración calle de San Nicolás, 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan. No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Alicante 24 de Julio de 1886

Núm. 164

Año I

El Liberal

Sábado 24 de Julio de 1886

Desde Madrid

Trabajo inútil.—Preguntas y respuestas.—Dudas.—Los izquierdistas.—En el Congreso.

22 de Julio de 1886.

Mi carta de hoy tiene que resultar perfectamente inútil, porque solo hay un asunto que tratar; la cuestión palpitante de la crisis y esa quedará resuelta esta noche, quizá de un modo diametralmente opuesto á todos los cálculos que hacen en este momento.

Y como el telegrafo ha de adelantar la solución, estarán desvirtuadas estas líneas antes de llegar á poder de ustedes.

Han acudido muchas personas durante el día, á casa del Sr. Montero Rios. Políticos que se creen con derecho á interrogarle, amigos íntimos, periodistas, etcétera.

—¿Y qué dice Montero?, preguntan los que están afuera á los que vienen de dentro.

Los mas sinceros contestan: —Pues Montero no dice nada.

El ministro de Fomento no deja sin contestación pregunta alguna, pero contesta con tal habilidad, que satisfaciendo á todo el mundo, no sabe después el interperante á qué atenerse.

Los íntimos del Sr. Montero Rios afirman que se vá, dejando esta noche de ser ministro.

Otras corrientes hay, muy pronunciadas, que expresan la idea enteramente contraria. Según ellos, el Sr. Montero se marchará á Lourizán, pero siendo ministro de Fomento.

A medida que la tarde avanza vá tomando cuerpo esta opinión.

A las nueve y media de la noche están citados los ministros á Consejo (hay quien dice que no se celebrará hoy), para resolver el conflicto.

Los políticos se entretienen en cálculos y conjeturas y en hacer el juicio crítico del suceso.

Opinan unos que es imposible que Montero Rios continúe en el Ministerio. Sostienen otros que no es posible que lo abandone, y todos parece que tienen razón.

Los que más se ensañan con el ministro medio caído, son los izquierdistas, que hasta le niegan las condiciones que todo el mundo le reconoce. Los izquierdistas no le perdonan la estocada que dió á su partido, anulándolo por completo, cuando lo abandonó.

En el Congreso la interpelación de Portuondo, muy dura contra el ministro de la Guerra.—Pío Gil.

Folleto de EL LIBERAL. F.-31

Veintita y cuarenta,

POR

EDMOND ABOUT

representar su papel.

Como en la fábula del asno y el riachuelo, el capitán daba un paso adelante siempre que le tiraban por detrás; y Emilia y Mário se dieron tan buenas trazas, que al final de la primera entrevista les obligó M. Bitherlin á que se abrazaran.

—Nada se me resiste! exclamó frotándose las manos.

A seguir Mário sus deseos habría pasado la vida en la casa de la calle de los Vosgos.

Fué tan grande su finjimiento que el capitán le reconvinó por la brevedad de sus visitas.

—No es eso lo que me habéis prometido, decíale á veces este intratable suegro. No tan solo llegais tarde, sino que os ponéis en seguida á salvo como si hubiera fuego en la casa. Qué diablo! Así no se conducen los hombres... O queréis burlaros de mí...

También impugnaba de esta manera la frialdad de su hija:

Proyecto elogiado

Estamos tan acostumbrados á que los hombres de más importancia del partido liberal se vean continuamente atacados en los periódicos de oposición, que cuando encontramos en ellos algún elogio, experimentamos legítimo orgullo, pensando que mucho deben valer cuando hacen, que se rompa la tradicional costumbre en nuestra patria de atacar el enemigo político al enemigo político, por sistema y sin reconocerle nunca lo bueno que haga.

Sea como quiera, lo cierto es que nuestro tocayo El Liberal de Madrid, escribe un excelente artículo sobre la reforma de la ley provincial, presentada á las Cortes por el Sr. D. Venancio González, ministro de la Gobernación, que no podemos resistir á la tentación de reproducir en parte, porque dá una verdadera idea del trabajo del ministro y del alcance de la reforma.

Hé aquí, pues, algunos párrafos, los más importantes de ese artículo:

“Cumpliendo compromisos contraídos en la oposición, el Sr. D. Venancio González, en nombre del partido gobernante, ha presentado á las Cortes un proyecto reformando la ley provincial en aquellos puntos, que bajo la dominación conservadora habian provocado justas censuras de la opinión liberal del país. El proyecto del actual ministro de la Gobernación, es tanto más meritorio, cuanto tiende á emendar deficiencias de una ley debida á la iniciativa del mismo Sr. González, y de las que se habian aprovechado los conservadores para excusar abusos y trasgresiones, que una aplicación recta y honrada hubieran hecho imposibles. En vez de perseverar en el error, como suele hacer la escuela conservadora, por un mal entendido concepto de la autoridad, el gobierno actual prefiere confesar que se equivocó al votar la ley vigente y se apresura á remediar el mal allí donde la experiencia lo ha señalado. ¡Ojalá que el proyecto inspirado por la sinceridad y el deseo del acierto, correspondiera en la práctica á tan excelentes propósitos! Desgraciadamente, la reforma es incompleta en algunos de los puntos atacados, é incurre en nuevos vicios cuando se propone corregir injusticias é inconveniencias, evidenciados casi del mismo día en que la ley actual fué puesta en vigor.

Hacemos desde luego justicia al ministro reconociendo que, dentro del artificioso sistema á que responde la organización actual de las provincias, ha procurado mejorar la legislación, para que no vuelva á servir la vaguedad del texto como punto de apoyo de todo género de arbitrarie-

dades. En este punto el proyecto del señor Gonzalez es muy expresivo; cuando trata de reducir á sus verdaderos límites el derecho á percibir dietas, que tienen las Comisiones provinciales; cuando declara que no pueden imponerse colectivamente correcciones gubernativas, cuando niega á las Diputaciones interinas el derecho de intervenir en funciones políticas, como la elección de senadores, que corresponden únicamente á los elegidos por el voto popular, y cuando, en fin, prohíbe terminantemente que se susciten competencias á los tribunales, para sustraer de ellos á los funcionarios públicos, á pretexto de que han obrado en virtud de obediencia debida á sus superiores. Inclínandose á la buena doctrina de la escuela liberal, el proyecto declara que solo á los tribunales de justicia corresponde apreciar las circunstancias que han concurrido en el hecho motivo del procesamiento del funcionario público, pues al fin y al cabo, el Código penal previene y enumera los casos en que ese funcionario puede estar exento de responsabilidad criminal, ó haberla contraído con circunstancias atenuantes, y ninguna inconveniencia hay, como no sea la de asegurar la impunidad gubernativa, en privar á los tribunales de la jurisdicción completa para fallar en los casos de delincuencia previstos en el Código.

No ménos plausible es la tendencia del proyecto á separar los intereses políticos de la gobernación de las provincias, y dar estabilidad á los secretarios de los gobiernos con lo que aumentara su competencia por el ejercicio de una larga práctica. Pero con ser excelente el propósito, antójásenos que ha de resultar el remedio poco eficaz contra el abuso de los intereses políticos cometido por los gobernadores, al prohibir que puedan ejercer mando en la provincia los que figuran como electores en cualquiera de sus distritos, ó los que hayan sido senadores ó diputados por ella cuatro años antes.

En el preámbulo del proyecto, el señor ministro de la Gobernación reproduce las censuras que ya dirigió su partido á los conservadores, por haber convertido el artículo 22 de la ley vigente en instrumento de partido, cuando no de venganzas personales. Claramente se deduce de su texto, que solo pueden aplicarse las multas de que trata á la represión de las faltas, que se mencionan en el mismo y que no tengan señalada otra penalidad especial en las leyes, y sin embargo, los conservadores aplicaron esas multas á los diputados provinciales, contra los que determina la ley correcciones escalonadas

según las faltas, y se impusieron también prodigamente contra los periódicos sometidos á la penalidad especial de imprenta y á la del Código penal, según los casos...

Como se vé EL LIBERAL, hace justicia al proyecto de reforma del Sr. Gonzalez, porque se inspira en las necesidades modernas y rehuye los inconvenientes de la actual ley provincial.

El colega madrileño promete tratar en otro artículo lo que atañe á la organización de la Hacienda provincial, en el proyecto de que se ocupa, con la competencia que generalmente se le reconoce.

Leeremos su nuevo trabajo.

SUETOS POLÍTICOS

Nuestro apreciable colega La Tarde evade la contestación al ruego que le hicimos, preguntándole si el político á que se refería en el suelto, objeto de nuestra duda, gozaba de influencia bastante en la provincia para poder conceder al señor Terol la presidencia del comité provincial, y con una previsión y habilidad, que nosotros aplaudimos, dice en su número de anteayer:

“Nuestro apreciable colega EL LIBERAL nos pregunta contestando al suelto que publicamos ayer referente á la conciliación de las dos fracciones fusionistas, si el político de quien recojimos la pregunta acerca de las probables concesiones que debian hacer los amigos de EL LIBERAL para realizar la fusión, tenía la seguridad de que el Sr. Terol seria nombrado presidente del comité provincial en el caso de votarse aquel cargo.

Nuestras impresiones nos permiten asegurar, que dada la historia política del Sr. Terol, ninguno de los representantes de los distritos de la provincia rechazaría su candidatura en el caso de ser presentada. Si esto sucediera, ni habría ya que pensar en adjudicar jefaturas ni entrar en componendas y arreglos con quien no cuenta con el suficiente prestigio para imponerse en una votación de aquella importancia.

Estos son los comentarios que hemos recogido.

Nuestro ruego no iba encaminado ha conocer las impresiones del colega, sino á medir la importancia política del conocido político de labios del cual habia recogido la pregunta, para poder apreciar si era tal, que su solo deseo bastaba para conceder al Sr. Terol la presidencia del Comité provincial.

Ahora bien, La Tarde reconoce en nuestro jefe y amigo historia política suficiente

M. Bitherlin respondió al cumplimiento de M. L. Roy:

—Nunca podréis figuraros, querido amigo, los disgustos que me ha causado este negocio. He deshecho obstáculos como montañas! Pero donde el honor habla no hay más que pelear. Luché y vencí. Esta es mi batalla de Waterloo... Y aún no hemos concluido... Necesito aguijonear á estos perezosos...

Estos eran los sentimientos que le dominaban al llevar su convite á la parroquia.

Allí escuchó con activa, y diré casi violenta, atención la pequeña plática del sacerdote, Todo cuanto iba diciendo con respecto á los deberes de los esposos lo apoyaba con enérgico gesto aplicándose á Mário.

Al salir de la iglesia lo llamó aparte y le dijo al oído:

Ahora, caballero, si fuérais bastante infame para engañar á mi hija, os mataría, y no sobre el terreno, como á un hombre, sino en cualquier sitio y de cualquier manera, como á un perro.

—Y tendríais muchísima razón! respondió el yerno.

Habíase preparado una gran comida, confeccionada por Agata en la habitación de la calle de los Vosgos, ó más bien, un almuerzo comido, porque los convidados que se sentaron á la mesa á las doce del día, no se levantaron antes de las once de la noche.

Por la primera vez, disfrutaba Mário el placer de contemplar á Emilia sin inquietude

—Señorita Media-almendra, la decía, ó admitis al hombre que os he escogido, ó me diréis la causa de vuestra aversión. Bien sé yo lo que os contraría... Sin duda alguna algún recuerdo... Pues os prevengo que si dais en tener tales memorias no será ya vuestro marido quien os pida cuenta, sino vuestro padre!

—Tan perfectamente desempeñaron ambos amantes sus papeles, que M. Bitherlin llegó á estar magnífico de impaciencia. No había en todo el día otra cosa que correr de la vicaria á la iglesia, y de casa del sastre á la de la modista para avivar los preparativos y allanar los obstáculos. Por la noche se despertaba sobresaltado y se plantaba de un brinco en la calle de Cultura Saint-Catherine para asegurarse de que su yerno no se había mudado. Nunca manifestó tanta premura por su propio casamiento. Era mucho más que un novio, mucho más que un padre; era un general en jefe la víspera de una batalla.

En fin, amaneció el gran día. Quizás no le esperaron tan ardentemente ni Mário ni Emilia. Pocos fueron los escogidos para contemplar al capitán en toda su gloria: los cuatro testigos del duelo, el médico de la casa M. Arturo Le Roy y M. Silvergo componían todo el séquito. Y M. Silvergo no habia sido invitado sino por casualidad, Mário le encontró en la calle y le confió su gran noticia, á lo que habia contestado aquél: —Quiero acompañaros ese día en cualidad

de antiguo patrón y futuro aliado. Dentro de un mes me caso con vuestra parienta la señorita Aurelia.

El mismo M. Bitherlin encajonó á los convidados en los carruajes y él también en persona les pasó además revista en la puerta de la alcaldía.

Entró en la sala del municipio como Alejandro en Babilonia y al hacer á M. Narni la solemne pregunta de—¿Consentís en tomar por esposa á Juana-Francisca-Emilia Bitherlin?—se oyó al capitán murmurar entre dientes:—¿Quisiera ver que no consentía! Tendría que habérselas conmigo!

La pluma de que se servían para firmar el registro del Estado civil era una hermosa pluma de ganso, adornada con todas sus barbas y parecida á una hoja de sable.

M. Bitherlin la presentó fieramente á su yerno con un gesto imperioso que se asemejaba á la parada de un golpe de esgrima, como si dijese—Una, dos, tres!—Mário se sonrió, firmó y cayó medio desvanecido en la silla más próxima. Era feliz!

Los convidados felicitaron al capitán antes de dirigirse á la iglesia; porque para los hombres, el matrimonio civil es todo! La conmovedora sencillez de este acto definitivo, ha hecho mil veces rodar lágrimas sobre más de un mostacho gris, mientras que la emoción de las mujeres no estalla sino ante el altar y cuando se perciben las primeras notas del órgano.

para que ninguno de los representantes de los distritos de la provincia rechazara su candidatura en el caso de ser presentada; de donde resultan dos cosas. Primera, que reconoce nuestro derecho queriendo sostener en la presidencia del comité local al Sr. Terol, que tiene larga historia política. Segunda, que si debido a esto mismo pudiera ser votado presidente del comité provincial, nada concedería a D. Rafael Terol el comité que preside el Excelentísimo señor Marqués de Benalúa.

De El Correo de ayer:

“A las tres de la tarde el estado de la cuestión política es el siguiente:

El Sr. Montero Rios ha recibido esta mañana la vista de varios amigos políticos, y todos le han escitado á que continúe en el gobierno.

Para asuntos particulares lo han visto también los Sres. Silvela (D. Manuel) y Castelar (este sale esta tarde para San Sebastián), y ambos le han expresado que procede mal al suscitar una crisis en estos momentos. El Sr. Montero Rios, aunque no reducido del todo, parece hoy más conciliador que ayer.

En cuanto al Sr. Camacho, los disgustos de su cargo, la actitud de la mayoría que refleja las quejas de varios grupos de contribuyentes, y el combate rudo de los militares al proyecto de las cajas, hasta el extremo de que ayer votaran en contra en el Senado todos los generales; todo esto lo trae disgustado y sin duda por ello ha pedido celebrar con el Sr. Sagasta una conferencia que tendrá lugar esta tarde ó mañana; pero el Sr. Sagasta abriga la esperanza de disipar los recelos del Sr. Camacho. De todos modos, á las tres de la tarde de hoy, no era seguro aún que se celebrara Consejo de Ministros.”

Los partidarios de Ruiz Zorrilla no cesan en sus trabajos revolucionarios, aun cuando comprenden que hoy el país goza de libertad, y por consiguiente les es contraria la opinión.

El siguiente telegrama que trascribimos lo tomamos de La Correspondencia: “Valencia 21 (4 tarde).—Dice La Correspondencia de Valencia que ha estado en esta capital el secretario del Sr. Ruiz Zorrilla Sr. Sánchez, y que se marchó con encido de que Valencia no iniciaría ni secundaria ninguna descabellada intenciona.—Mencheta.”

Nos hemos enterado del suelto que dedica El Graduador, á propósito de la reposición de nuestro querido amigo y correligionario D. Adolfo Lloret, separado del cargo de contador municipal, y debemos manifestarle que nos hallamos perfectamente de acuerdo con lo que expresa el colega, y que por nuestra parte haremos todo cuanto esté á nuestro alcance para conseguir que se cumpla la R. O. en que se manda reponerá tan celoso funcionario.

En cambio no faltará quien, llamándose liberal, haga causa común una vez más con los conservadores en esta cuestión.

La Unión Democrática dice que nosotros los monárquicos levantamos barbijas á la coalición.

y en completa libertad. Nada habría faltado á su dicha si no hubiera tenido ciento veinte y un mil doscientos veinte francos en los bolsillos de su levita. Este fardo, impuesto por N. Bitherlin; después de la misa, no dejaba de incomodarle.

Los señores Boucart y Roblot no estuvieron desganados.

M. Silivergo, pariente por su mujer, de Narni, solicitó en los postres permiso para recitar un soneto de su composición.

Este bello trozo de poesía italiana fué tanto mas aplaudido cuanto que nadie comprendió una palabra.

Así es como la vanidad francesa se ha portado siempre con la literatura de los extranjeros.

M. Arturo L. Roy, encargado de la sección de vinos, pronunció los siguientes brindis:

- Por el soldado Bitherlin!
- Por el cabo Bitherlin!
- Por el sargento Bitherlin!
- Por el alférez Bitherlin!
- Por el teniente Bitherlin!
- Por el capitán Bitherlin, caballero de Legión de Honor!

El capitán, que había vaciado religiosamente su vaso á cada brindis, se enterneció; pero M. Le Roy que deseaba achisparle, juró que el capitán mas valiente de nuestra época no podía quedarse en el camino. Le llamó á sus banderas, y le hizo beber sucesivamente por los grados de comandante, coronel, gene-

En cambio los republicanos coalicionistas, con sus discursos en el Congreso, han levantado ampolla al Sr. Ruiz Zorrilla.

El desterrado voluntario está que no le llega la camisa al cuerpo, rabiando de puros celos, al ver que el Sr. Pi Margall vá imponiéndose cada vez más en el campo coalicionista, al paso que el Sr. Ruiz Zorrilla vá perdiendo de cada día su importancia y llegará indudablemente dentro de poco á su completo eclipse.

TELEGRAMAS

El general Boulanger y los príncipes.

París 22.—El general Boulanger sigue siendo objeto de grandes muestras de simpatía por parte de sus amigos y adversarios.

Las últimas noticias oficiales anuncian que la familia de Orleans fijará su residencia en Londres. El príncipe Bonaparte en Bruselas y el príncipe Jerónimo en los Estados-Unidos.

El nuevo Ministerio.

Londres 22.—Después de aceptar la dimisión de Mr. Gladstone, la Reina ha llamado al marqués de Salisbury.

Los unionistas niegan su concurso al nuevo gabinete.

El partido irlandés prepara, según se dice serios disturbios.

ECOS LOCALES

En la tarde de ayer se cayó al mar un individuo que estaba en pie en el muelle de costa; afortunadamente un bote de la goleta (arida, estaba próximo y pudo recogerle sin ulteriores consecuencias.

Mañana quedarán definitivamente instaladas en su nuevo edificio de la plaza de la Constitución, las oficinas de la Sucursal del Banco de España en esta ciudad.

El lunes próximo se abrirán ya las operaciones en dicho nuevo local.

Ayer tuvimos el gusto de saludar al distinguido joven D. Luis Irlas que acaba de obtener el empleo de teniente de Estado Mayor después de haber cursado con brillante aprovechamiento los estudios necesarios en la academia del cuerpo.

Reciba el Sr. Irlas nuestra felicitación mas cariñosa.

La Sra. de D. Juan Llopis é Iborra, maestro de las escuelas de los establecimientos de Beneficencia de esta capital, ha dado á luz un hermoso niño.

Esta noche abre sus puertas al público el Teatro-Circo de esta capital, haciendo su presentación la notable compañía norte americana de pantomimas y notabilidades acrobáticas.

La función de esta noche promete estar muy animada á juzgar por el considerable pedido de localidades que ha recibido la empresa.

Esta noche se verificará la inauguración de los nuevos comedores del hotel Bossio.

Según hemos oído decir el decorado del nuevo comedor y saloncito de fumar es elegantísimo.

A la inauguración se ha invitado á varias personas.

Hoy, á pesar de ser el santo de S. M. la Reina regente D.ª María Cristina, no habrá como

ral y áun del mariscal Bitherlin!

El pobre hombre se defendía de tanta gloria bebiendo como un tambor.

Boucart y Roblot se acababan de cuando en cuando para trincar con él y felicitarle por sus ascensos, de que ya comenzaban á no dudar.

A no intervenir el médico, le habrían hecho nadar en vino, como á Clarencio. Este excelente doctor se espantaba de ver tan brutal temperamento arrastrado á semejante esceso. Preguntó en confianza al capitán si había pensado en sangrarse, á lo que el viejo héroe respondió con acento inimitable:

—Jamás, caballero, jamás! Yo no vierto mi sangre sino en presencia del enemigo!

Estaba borracho, y sin embargo, M. Medina, frío espectador de esta escena, admiraba su solidez. Inclínabase á su sobrino y le decía al oído:

—Contempla á ese viejo lobo: es uno de los últimos restos del gran ejército. Representa una raza que pereció entre Waterloo y Moscou. Ya no tienen las mujeres hijos de este temple: se diría que se ha destruido el molde. Tiene sesenta años y acaba de beberse la ración de veinte y cuatro hombres. Mirale! Qué aplomo en su silla! Qué firmeza en el mando! Esa voz se oíría en una línea de batalla de media legua... Nota bien que es una de las ramas secas de su tiempo; figúrate como serían los otros! Estoy seguro que en este mismo instante, y á través de los vapo-

de costumbre recepción oficial, por haber manifestado la augusta señora deseos de que no se solemnice el día de su santo, porque no se le permite el sentimiento que la embarga por la reciente pérdida de su esposo, nuestro inolvidable Rey D. Alfonso XII (q. s. g. h.)

Diga lo que quiera la La Unión Democrática, el local donde tiene su establecimiento tipográfico el Sr. Botella es de bastante capacidad y desahogado, y á pesar de sus arranques pedagógico-bufos, puestos de relieve en su suelto de ayer, donde se ven frases tan pretensiosas como *claustró materno*, *leyes de la naturaleza contrariadas*, *nacido de mala manera*, *chiquillo con zapatos nuevos*, etcétera, no nos convencerá de lo contrario.

Respecto al patio de que nos habla, se lo cedemos gratis é amore al ilustrado director de La Unión Democrática, para que tome el fresco en compañía de sus apreciables redactores.

Suplicamos á la autoridad mande corregir los abusos que cometen los tenderos de la calle Mayor en la colocación de las cortinas y los aparatos que las sostienen.

Ayer tarde, al pasar un transeúnte por delante de una zapatería, situada frente á la puerta del pasaje Américo en la calle Mayor, dió con la cabeza en uno de los hierros que sostienen la cortina de la citada zapatería, que están colocados excesivamente bajos, destrozándose el sombrero y causándose una fuerte contusión en la cabeza.

Justo es que los tenderos se tapen el sol, pero creemos que no tienen derecho á hacerlo molestando al público y ocasionando accidentes como el que dejamos referido.

En todas las poblaciones importantes se reglamenta sobre esos toldos y nuestro Ayuntamiento debía ocuparse de ello.

Esta noche, con motivo de ser el santo de S. M. la Reina regente tocará la música del regimiento de Tetuan en el paseo de Mendez Nuñez de 9 á 11, tocando las siguientes piezas:

- 1.º Valencia, pasodoble, Vico.— 2.º Luisa, mazurca, Vico.— 3.º Dúo las «Nueve de la noche», Caballero.— 4.º Danza bachantes, Gounot.— 5.º Sinfonía Semiramis, Rossini.— 6.º El Metranomo, pasodoble, Verguilla.

Ha regresado de su expedición á Cartagena y Murcia nuestro querido amigo y correligionario D. José Alvarez de Coimas, acompañado de su distinguida esposa.

Hoy salen con dirección á Santapola, con objeto de asistir á las fiestas y corrida de novillos que se verificará mañana en dicho pueblo, gran número de personas de esta capital.

Los citados festejos prometen estar sumamente animados.

Hoy sale para Alcoy, acompañado de su distinguida familia, nuestro muy querido amigo el jefe del partido liberal monárquico de esta capital Sr. D. Rafael Terol.

Hoy saldrá con dirección á los baños de Ontaneda el Sr. D. José Cirer, acompañado de su esposa.

Llama diariamente la atención el número extraordinario de viajeros, que llegan á esta capital por las estaciones del ferro-carril.

Es tanta la afluencia de forasteros, que todas las fondas y casas de huéspedes están completamente atestadas de gente.

En los establecimientos de baños de la playa del Postiguet también se nota una gran animación durante la mayor parte del día.

Nuestra población está de enhorabuena.

res que turban su cerebro, se destaca una idea fija, estable, inmovil, que se trasluce en todos sus movimientos y brilla en las miradas que clava en su yerno. Este inválido tiene el sentimiento de la dominación; se regoja con haber impuesto á todo el mundo un casamiento que hicimos nosotros á pesar suyo. Si supiera que el conde, su hija y todo el mundo ha jugado con él, reventaría quizás como un obús.

—Chit! dijo el teniente, os está hablando.

—Coronel! gritó Bitherlin, diréis al 104 de línea que siga firme en mi puesto, y que cuando me propongo una cosa es preciso que se cumpla... Viva yo, cien truenos! A vuestra salud, coronel!

Aunque estaban abiertos los balcones, el calor y el humo se hacían insoportables. Los recién casados empezaban además á mirarse con languidez.

Púsose el capitán en pié para despedir á los convidados, como uno de esos viejos y enmohecidos resortes que no han perdido, sin embargo, nada de su fuerza. Fué abrazando uno á uno en el dintel y apretándoles la mano hasta desconyuntárselas.

Cuando se vió solo con su yerno é hija, les gritó con su más varonil acento:

—Cambio de guarnición! A la derecha! Paso redoblado! Marchen!... Esperad que busque mi cinturón... El capitán va siempre al frente de su compañía.

Les acompañó á pié hasta la calle Culture

ECOS DE LOS PUEBLOS

En el monte Sanchet, término de Biar, ha ocurrido un incendio, que han logrado extinguir entre aquellos vecinos y la guardia civil después de cinco horas de trabajo.

Ayer tuvo lugar otro incendio en la casa número 29 de la partida de Cotos bajos de Alcoy, lográndose sofocar sin grandes pérdidas.

Los incendios están á la órden del día.

En Granja de Rocamora se ha pegado fuego á un pajar de nuestro amigo, de aquel pueblo, D. Francisco Cartagena, el cual ha tenido pérdidas de alguna consideración.

Dice El Serpis, de Alcoy:

«Se está acabando de arreglar la plaza de toros, en la que se han introducido reformas de importancia con objeto de evitar el peligro que ofrecía y darle la solidez que se requiere. Al efecto ha sido sustituida una parte de dicha plaza, que era de mampostería, por madera, convenientemente trabada y reforzada, con lo cual, sinó ofrece el circo un buen aspecto, tendrá la seguridad que le faltaba.

El domingo próximo se inaugurará la plaza, según noticias, con una compañía acrobática y en cuanto terminen las funciones que esta compañía se propone dar, comenzará una serie de corridas de novillos que llamarán la atención de los aficionados.»

Para el sorteo de la Junta municipal en el presente ejercicio de 1886-87, ha sido dividido en cinco secciones el distrito de Orihuela.

Precedente de Madrid es esperado en Orihuela el Sr. D. Matías Rebagliato.

Para la construcción de la plaza de toros de Orihuela está haciendo un plano el Arquitecto provincial Sr. Mas, el cual teniendo en cuenta los obstáculos con que hasta ahora se había tropezado para la realización del proyecto de Circo taurino, trata de conciliar el coste total de la plaza con los elementos de que se dispone, haciendo en el presupuesto una notable economía.

Parece que muy en breve vá á ser disuelta la banda de música municipal de la ciudad de Orihuela.

Según carta que recibimos de un amigo de Santapola, está concurrendísima dicha villa de forasteros que han acudido á sus hermosas playas á buscar lenitivo á los calores del estío.

La animación es extraordinaria y la población procura hacer agradable la estancia en ella de los bañistas.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 23 julio 1886.

Señor Director de EL LIBERAL: Las sesiones de ayer versaron sobre los presupuestos de Cuba, modus-vivendi y cajas especiales, sin que sobre estos proyectos recayesen definitivos acuerdos, sinó divagaciones que contribuyen á alejar el interregno.

En el Senado el Sr. Camacho se mostró muy enérgico en la defensa de su proyecto sobre cajas especiales, llegando hasta declarar con la mayor franqueza, que si la cámara vota en contra de aquellas habrá votado en pró de una catástrofe financiera para nuestro crédito.

La prisa del señor Ministro hizo que el presidente preparase inmediatamente la votación definitiva, que no pudo tener efecto por no haber presentes más que 62 senadores.

Saint Catherine. Allí les había hecho la gorda Agata su nido, mientras Mário buscaba otro.

Al llegar á la puerta cochera de la casa, les bendijo militarmente y dijo á su yerno, á manera de alocución:

—Seriais un cobarde si la hicierais desgraciada!

Mário no se lo hizo repetir dos veces.

XVI.

POST-SCRIPTUM

Al caballero Julio Gireaud

Permitidme, caballero, que os dedique esta historia. Mientras estuve escribiéndola, fué cuando tuve el honor de poder apreciar vuestras excelentes y sólidas cualidades. ¡Qué dicha tan grande sería, en una vida consagrada al trabajo, poner al frente de cada nueva obra el nombre de un buen amigo!

Acontece ahora que tengo que abrir nuevamente el libro para comunicaros una triste noticia que acaban de anunciarme en este momento, dejándome consternado. ¡Qué poca cosa es el hombre! Es posible que la más robusta salud, la naturaleza más sólida, el más compacto y vigoroso espíritu pueda reducirse á la nada en tan poco tiempo y con tan insignificante motivo? Pobre capitán! Con sesenta años y era mas jóven que nosotros

Mientras en el Senado se esforzaba el Gobierno en obtener un acuerdo para la legalización parcial del presupuesto, en el Congreso trabajaba también Sagasta para conseguir de las minorías una benevolencia que fue negada en absoluto.

Voy, pues, á relatar lo sucedido: Terminado el Consejo de anteayer, donde como recordará Vd. se decidió solicitar de las oposiciones la benevolencia para la aprobación de las autorizaciones, los Sres. Sagasta y Martos anunciaron ayer la propaganda, comenzando por citar á uno de los despachos del Congreso á los Sres. Cánovas, Salmerón, Castelar, López Domínguez y Romero Robledo.

Abierta la Conferencia en presencia también del Sr. Labra, el presidente del Consejo, después de algunas palabras llenas de amables deferencias para los mismos, espuso á los jefes la necesidad de que accediesen á apoyar una autorización para plantear algunas reformas dentro del actual presupuesto, en atención á que éstas estaban ya particularmente aprobadas por las minorías.

El Sr. Martos reiteró por su parte el mismo ruego.

Terminado su breve discurso, hablaron también todos los jefes reunidos, resultando la desaprobarción unánime de lo propuesto por el Gobierno y la promesa formal de combatir abiertamente la autorización, si ésta llegase á ser objeto de un debate.

Esta solución vino á caer como una bomba entre los ministeriales, los que á voz en grito censuraban la debilidad de carácter de su jefe, único motivo que ha decretado el glacial desvío de las oposiciones.

Vamos al epílogo: Después de conocido el resultado de la conferencia se anunció el mal efecto producido por la misma en el Sr. Montero Ríos, que anunció desde luego su dimisión.

Sin embargo de esto, hoy se confía en que se resolverá el conflicto.

Hoy esplanará el Sr. Portuondo su interpelación sobre las fuerzas de mar y tierra.

Esta tarde salió en el expreso con dirección á San Sebastián, el Sr. Romero Robledo.

Los últimos rumores que recogemos, dejan entrever la posibilidad de que la crisis se resuelva, pues los ministeriales aprueban ya la salida del Sr. Montero Ríos.

En caso de que el ministro de Fomento abandone su departamento, es inevitable la salida de los Sres. Camacho y Jovellar.

La Gaceta de hoy, contiene dos disposiciones. Una de la Presidencia, nombrando una comisión para que estudie la producción arrocera de Valencia, y otra de Fomento autorizando al ministro para presentar á las Cortes una ley de Agricultura.

Bolsín: 59'85
Suyo afectísimo,
EL CORRESPONSAL.

Nuestro corresponsal en Madrid, ha tenido ocasión de visitar la casa y almacén de los Sres. Lohr y Morejón, establecidos en la calle de Espoz y Mina, 3, dedicada exclusivamente á la venta de toda clase de aparatos y artículos para la fotografía. En dicha casa encuentran los señores fotógrafos un completo surtido en Cámaras para galerías y viaje, de los últimos modelos y construcción sólida á la vez que elegantes y ligeros, de todos precios y objetos; de los mejores autores, para retratos, vistas, reproducciones interiores, etcétera, etcétera; todo ensayado y garantizado por dichos señores.

Tienen perfectamente montada una fábrica de placas secas al gelatino bromuro de plata y otra de tarjetas para retratos y vistas, de las que nos ocuparemos en otra ocasión.

Se remiten gratis catálogos ilustrados.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Expedición al Polo Norte.

En Nueva-York adelanta satisfactoriamente el equipo de una expedición americana que irá en busca del Polo Norte al mando del teniente Gilder.

Los expedicionarios se pondrán en marcha para la bahía de Hudson y Cumberland, en los primeros días del mes corriente.

El teniente Gilder acaba de regresar de Washington donde ha conferenciado largamente, con el teniente Greely sobre el estado del hielo en la bahía de Hudson y la vía más rápida y segura para llegar al fuerte Conger desde Cabo Isabel.

Gran parte del equipo de la expedición será resultado de los generosos donativos de muchas personas. El teniente Greely regala valiosos libros y varios mapas polares; una casa de Nueva-York, 500 libras de pólvora; otra, doce termómetros automáticos de temperatura mínima y varias personas contribuyen con barriles de cerveza, armas de fuego, un estuche de

medicina, una estufa de petróleo, etcétera, etcétera.

Mr. Gilder elegirá el personal subalterno de su expedición entre los esquimales de la bahía de Cumberland ó de Hudson, y con ellos espera llegar en trineos y en botes hasta el polo de rotación de la tierra para el verano de 1887 á más tardar, fiando en gran parte el éxito de la expedición en los depósitos de provisiones dejados por otros expedicionarios al Norte de la bahía de Baffin y también en los recursos que ofrezca el país al igual que lo hacen los indígenas.

El señor Delegado de Hacienda ha tenido la atención, que le agradecemos, de remitirnos el programa del sorteo de la lotería nacional que se ha de celebrar en la navidad venidera, el cual publicamos á continuación:

"Lotería Nacional.—Prospecto de premios para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 23 de diciembre de 1886.

Constará de 50.000 billetes, á 500 pesetas cada uno, divididos en décimos á 50 pesetas; distribuyéndose 18.250.000 pesetas en 7.602 premios, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	500.000
1 de	2.000.000
1 de	1.000.000
1 de	750.000
1 de	500.000
2 de 250.000	500.000
3 de 125.000	375.000
4 de 80.000	320.000
16 de 50.000	800.000
20 de 20.000	400.000
2.048 de 2.500	5.120.000
4.999 reintegros de 500 pesetas para los 4.999 números cuya terminación sea igual á la del que obtenga el premio mayor	2.499.500
99 aproximaciones de 2500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 2.500.000 pesetas	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 2.000.000 de pesetas	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 1.000.000 de pesetas	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 750.000 pesetas	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 500.000 pesetas	247.500
2 idem de 50.000 idem, para los números anterior y posterior al del premio mayor	100.000
2 idem de 30.000 idem, para los números anterior y posterior al del premio segundo	60.000
2 idem de 20.000 idem, para los números anterior y posterior al del premio tercero	40.000
2 idem de 14.000 idem, para los números anterior y posterior al del premio cuarto	28.000
2 idem de 10.000 idem, para los números anterior y posterior al del premio quinto	20.000
7.602	18.250.000

Las aproximaciones y los reintegros son compatibles con cualquier otro premio que pueda corresponder al billete; entendiéndose, con respecto á las aproximaciones señaladas para los números anterior y posterior de los cinco premios mayores, que si saliese premiado el número 1, su anterior es el número 50000, y si fuese éste el agraciado, el billete número 1 será el siguiente.

Para la aplicación de las aproximaciones de 2.500 pesetas, se sobrentiende que,

si el premio mayor corresponde por ejemplo al número 25, el segundo al 3.400, el tercero al 13.073, el cuarto al 20.199, y el quinto, al 49.915, se consideran agraciados respectivamente los 99 números restantes de las centenas del primero, segundo, tercero, cuarto y quinto; es decir, desde el 1 al 100, del 3.301 al 3.399, del 13.001 al 13.100, del 20.101 al 20.200, y del 49.901 al 50.000.

Tendrán derecho al reintegro del precio del billete, según queda dicho, todos los números cuya terminación sea igual á la que obtenga el premio de 2.500.000 pesetas; de manera que si éste cabe en suerte al número 803 ó al 804 etc., se entenderán reintegrados todos los que terminen en 3 ó en 4, ó sea uno por cada decena.

Al día siguiente de celebrarse el sorteo se darán al público listas de los números que obtengan premio, único documento por el que se efectuarán los pagos, según lo prevenido en el art. 12 de la Instrucción del ramo, debiendo reclamarse con exhibición de los billetes, conforme á lo establecido en el 14. Los premios se pagarán en las Administraciones que se vendan los billetes, con la puntualidad acreditada.

Terminado el sorteo se verificarán otros, en la forma prevenida por dicha Instrucción, para adjudicar los premios concedidos á las doncellas acogidas en el Hospicio y Colegio de la Paz de esta Corte y á las huérfanas de militares y patriotas muertos en campaña, cuyo resultado se anunciará debidamente.

Madrid 9 de Junio de 1886.—El Director general, JOSÉ DE VELASCO.

AVISO AL PÚBLICO.

Primera Exposición Vinícola Internacional en París.

Considerando que los señores cosecheros de vinos y de los líquidos propios á la alimentación, pueden tener interés á tomar parte á la primera Exposición Vinícola Internacional, que debe abrirse en París el 1.º de Agosto próximo, para concluir el 30 de Octubre, se hace saber, que en este Vice-consulado de Francia, se facilitarán los datos necesarios para la admisión y envío de los productos. Alicante 22 Julio 1886.—El Gerente del Vice-consulado de Francia, A. Magnon. —3-2

Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, núm. 18, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

Manuel Martínez Gómez

HOJALATERO Y VIDRIERO
Plaza de Isabel II (antes de las Barcas)

Tubería de plomo garantizada, á propósito para la instalación del agua de la Alcoraya.
Gran rebaja de precios.

Tubo número 12, á 8 reales metro, colocado.—Id. id. 11, á 9 id. id.—Id. id. 10, á 10 idem id.

Claves de pase y grifos de Lyon. Claves reforzadas de 12 milímetros, á 14 reales colocadas.—Id. id. de 16 id., á 10 idem idem.—Id. id. de 20 id., á 24 id. id.—Id. idem de 25 id., á 36 id. id.—Grifos doble presión de 10 id., á 24 id. id.—Id. id. de 15 id., á 36 id. id.—Id. id. de 0 id., á 48 id. id.—Idem idem de 25 id., á 60 id. id.

Para confiar á del público, manifestamos, que esta casa tiene hechas las instalaciones (con estas mismas clases de tubos en las principales casas de los respetables señores hijos de G. Carratalá.—Rodolfo Dalhander.—Alejandro Harmsen.—Manuel Ausó Monzó.—Mariano Mingot.—Pedro Bosio.—Enrique J. Miró.—José Torrent.—Miguel Rico y compañía.—Faustino Uriarte.—Manuel García.—Juan Leach.—Antonio Samper, etc. etc.

CLÍNICA DE ENFERMEDADES VENÉREAS Y SIFILÍTICAS

á cargo del médico consultor, D. ANTONIO ERADES
Consulta de once á una y de ocho á nueve de la noche.
Princesa, 2, principal. (P)

GABINETE CLÍNICO DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Á CARGO DE Don José Pons Samper
médico oculista, primer ayudante y jefe de clínica del doctor La Rosa.

CONSULTA DIARIA, DE DIEZ A DOCE
Curación gratuita á los pobres los martes, jueves y sábados de nueve á diez. Calle del Baile, núm. 1.

ESTABLECIMIENTO HIDROTERAPICO DE ALICANTE.
Calle de la Princesa núm. 6
MÉDICO-PROPIETARIO
Don Vicente Perez y Gomis.
En este balneario, único en su clase en esta población, se preparan baños minero-medicinales artificiales, aromáticos, sulfurosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc. Sala de duchas instalada con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia.
Baños de placer Una peseta.
Abono de nueve baños. Ocho.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL
Observaciones del día 23 de Julio de 1886
Barómetro 760'79
Termómetro 30'0
Viento S. E. Brisa.
Atmósfera Nubes.
Mar Oleaje.
Temperatura máxima del aire á la sombra 31'6
Idem mínima durante la noche 18'2
Evaporación en milímetros 35'3

CAMBIOS
COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres	90 d.	»	»
París	8. d. v.	4'92	»
Mar. Cette	»	4'93	»
Havre	»	4'93	»
Madrid	»	»	»
Barcelona	Par	»	»
Cádiz	»	»	»
Málaga	»	»	»
Sevilla	»	»	»
Valencia	»	»	»
Murcia	»	»	»
Orihuela	»	»	»

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—Santa Cristina.
SANTO DE MAÑANA.—San Santiago.

TEATRO-CIRCO.—Función para esta noche, por la gran compañía anglo-americana. —A las nueve.

ÚLTIMA HORA

Telegramas de "La Tarde."

Madrid 23 (11 m.)—Ha salido de Madrid con cierto misterio el Sr. D. Ramón de Nocedal. Se dice que el objeto de su viaje es visitar á D. Carlos para obtener del pretendiente que nombre jefe del carlismo al titulado general Cervera.

Madrid 23 (12'10 m.)—Ayer tarde salió para San Sebastián el Sr. Romero Robledo, acompañado de los marqueses de Cuzano y de la Oliva. La concurrencia que acudió á despedirle no fué muy numerosa.

Madrid 23 (1 t.)—Esta tarde saldrá para San Sebastián el Sr. Castelar, deteniéndose algunos días en Avila.

Madrid 23 (12'25 t.)—Los diputados catalanes celebraron ayer tarde una reunión con objeto de fijar su actitud en la votación del "modus vivendi."

Hubo distintas opiniones. El Sr. Groizard declaró que votaría en pró. Los Sres. Soler y Plá, Marques de Aguilar y Rocafort, se abstendrán. Los Sres. Cañelbas y D. Pedro Antonio Torres se reservaron su libertad de acción. Los demás votaron en contra.

Se cree que además del Sr. Groizard, votarán otros dos en favor del proyecto.

Madrid 23 (2'45 t.)—En Barcelona han celebrado una gran reunión los principales fabricantes.

Se han pronunciado discursos muy enérgicos. Acordaron protestar contra el "modus vivendi," comercial con Inglaterra, declinando la responsabilidad de las consecuencias que ocasiona la aprobación del tratado; organizar una manifestación obrera para el domingo próximo, y telegrafiar á los diputados y senadores que renuncien á sus cargos y regresen á Cataluña.

Estas noticias han causado muy mala impresión en los círculos ministeriales.

Telegramas del Casino.

Madrid 23, (5,30 t.)—Considérase crisis aplazada. Miércoles suspensión Cortés; reanudaránse octubre.

Lunes aprobación "modus..."
Madrid 23, (5,45 t.)—Congreso sesión permanente aprobar "modus..." Diputados catalanes de auto. izan manifestaciones Barcelona. Niégaseles importancia.
Bolsa: 80-20.

A la hora de entrar en máquina el periódico (seis mañana), no hemos recibido los telegramas de nuestro servicio particular.
Ignoramos la causa.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO de Vicente Botella y Serra
Ángeles, 14.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas. Cortaplumas.
Sombreras. Lancetas.
Planchas vapor. Peines.
Idem ordinarias. Batidores.
Grifos superiores. Gutaperchas.
Ata-mantas. Petacas.
Bolsas de viaje. Porta-monedas.
Sacos de noche. Cepillos.
Caramañola. Sombrillas.
Tijeras. Bastones.
Cucharas. Bujías.
Cuchillos. Hules.
Tenedores. Plumeros.
Cucharones. Anteojos.
Navajas. Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camerar.—De matrimonio.
Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI. Id., id., CA. CD. marca.—Grifos metal todos números.
Estante superior Band ra y Cordero.
Latón en planchas, varios números.
Lámparas para aceite, tamaño corriente.
Cobre en planchas varios gruesos.
Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo desde 1 p. ligada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.
Ha has. Verdugos.
Garlopas. Ficheros.
Cepillos. Trincadores.
Junteras. Triángulos.
Guillames. Ba renas.
Ténazas. Berbiquis.
Alicates. Formones.
Corta frios. Gubias.
Visagras. Roblones.
Limas. Escuadras.
Escofinas. Cuchillos.
Sierras. Destornilladores.

Denticina infalible

del Palacio-Laboratorio de P. F. Izquierdo, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la «infalibilidad específica, y le encontrais en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 rs.

Ni un solo niño muere de lo dentición si se usa oportunamente, y los salva en la agonía, los desencauja, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la «dentición penosa», la diarrea que les aqueja; las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por menor, Sacramento, 2, Madrid; Alicante, Soler y todas las principales boticas.

La Alicantina

Funeraria de Manuel Baeza Bosch, San Francisco, 41 y 43. — Alicante

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:
Cajas de cristal para jóvenes. — Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba maciza para cuerpos menores.—Id. ochavadas y catalanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.
—Para cuerpos mayores de 50.
Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos de aquellos que por desgracia se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

San Francisco, 41 y 43

Baños minero-medicinales

de Salinetas de Novelda, (provincia de Alicante.) Temporada oficial: desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre.

Sus aguas cloruradas, sódicas, fuertes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es escitante y purgante, según la dosis á que es administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, el crofulismo y reumatismo de sujetos débiles ó escrofulosos; pero donde las manifiestan más ostensiblemente su acción, es en las herpétides húmedas y psoriasis, en las escrofuloides, en las localizaciones de las diatemias, en las mucosas ocular, nasal ó faringea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensoriales de la mujer.

Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

ALMACENES DE HIERRO y ferreteria de hijos de A. TEROL, calle de San Francisco, números 51 y 63: Alicante.

LA TOS

catarral ó de coastipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU de Barcelona.—Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja.—Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

PARA LOS NIÑOS.

En la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, núm. 14, se ha recibido un completo surtido de pliegos de decoraciones y personajes para teatros, estampas que representan corridas de toros, retratos de los reyes de España, barajas de colores, soldaditos de todas clases y épocas, polichinelas y figuras de movimiento y vidas de héroes populares, etc., etc., á 5 y 10 céntimos pliego.

PARCHES POROSOS ALLCOCK

Infalible para la curación de dolores nerviosos y reumáticos, relajamientos, toses asmáticas, afecciones de garganta, lesiones y contusiones, etc., etc.

Precio: D. S pesetas parche.

Farmacia de Bellido: Plaza de Isabel II

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales.

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricanets y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

Precios de suscripción

En Alicante un mes, 1'75 pesetas. — Un trimestre, 5.— Fuera de la capital, un trimestre, 5'75. — Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular, á precios módicos y convencionales.

Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, número 14.

Chocolates, té, cafés y tapioca
DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid. — Escorial.
26 medallas de premio.

Venta en el año 1885: 4.000.000 de chocolate.
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 grs.
Exijir la verdadera marca. Oficinas: Palma Alta, 8.

Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

Fábrica de espejos DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuadro, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

Precio: UNA peseta.

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados- Unidos

Sucursal en España.
Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de us Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella, se eucarga también de hacer á precios muy arreglados los transportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

TIPOGRAFÍA de VICENTE BOTETLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esuelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14